



► La instancia se llevó a cabo con el objetivo de resolver los múltiples problemas que afectan al servicio.

225 menores a cargo del Servicio Mejor Niñez estuvieron desaparecidos y con orden de búsqueda según informe de la Suprema

La directora (s) de Mejor Niñez develó que durante mayo de 2024, hubo un promedio diario de ingresos al servicio de 512,8 NNA, es decir, solo por ese mes, fueron 15.178 en programas que imparten.

Max Estrada

En el marco de la Comisión de Familia de la Cámara de Diputados a la que asistió la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro (FA), la subsecretaria de Niñez, Verónica Silva, y la directora (s) del servicio Mejor Niñez, Victoria Becerra, se expusieron las cifras consignadas en el "Informe Nacional de Visitas a los Centros Residenciales del Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia", que elaboró el Poder Judicial con datos correspondientes al segundo semestre 2023.

Marcelo Sánchez, gerente general de la fundación San Carlos de Maipo, dio cuenta de los datos entregados por el informe de la Corte Suprema, detallando que en septiembre del año pasado el 6% de los niños que deberían estar en servicio no lo estaban.

"La entidad dio cuenta que 225 niños, ni-

ñas y adolescentes (NNA) a cargo del Servicio Mejor Niñez estaban desaparecidos y con orden de búsqueda en ese entonces", dijo.

Luego, la directora del servicio, Victoria Becerra, develó más datos que ella misma calificó como "escalofrantes" como que durante mayo de 2024, hubo un promedio diario de ingresos al servicio de 512,8 NNA, es decir, solo por ese mes, fueron 15.178 NNA.

Asimismo, del total de residencias en el país, siete presentan hacinamiento y de ellas dos son un hacinamiento alto.

Becerra afirmó que las residencias con mayor gravedad están en la Región de Tarapacá. También afirmó que se tendrán que levantar residencias de cero a tres años, "algo que no estaba pensado pero hoy día la realidad nos obliga a hacerlo", dijo.

La ministra Toro luego dijo que "se trata de actuar con la información que tenemos y ha-

cerlo enfrentando la realidad tan cruda como es. Esa es la voluntad del ministerio, donde hemos ido tomando acciones en una situación que sostiene problemas críticos arrastrados que son de Estado y nosotros no tenemos ninguna dificultad de admitirlo y creemos que la única forma de enfrentar es de manera transparente".

La instancia se llevó a cabo con el objetivo de resolver los múltiples problemas que afectan al servicio, entre ellos, el revelado por **La Tercera** en mayo de este año, donde se destacó que las residencias que acogen a casi 4.700 menores vulnerables operan, en la mitad de los casos, con sobrecupo. Además de que, aún hay 100 niños en lista de espera para ingresar y donde se estaba mezclando a niños con y sin antecedentes policiales.

El informe de la Corte Suprema dio cuenta que 214 NNA están a la espera de una residencia y 53 hace más de 90 días.

Al ser consultados, desde el servicio Mejor Niñez explicaron que el dato puede ser variable, ya que en más de un ocasión un NNA puede salir de la residencia por visita a un familiar y no volver. Aunque afirmaron que es un hecho que menores de edad se escapan de las residencias sin autorización.

Comisión de Verdad, Justicia y Reparación

En la última cuenta pública, el Presidente Gabriel Boric confirmó un proyecto que pretende reparar la vulneración a los derechos de los NNA.

"Los abusos que sufrieron niños y niñas en el Sename es un capítulo particularmente doloroso de nuestra historia, respecto del cual la sociedad exige respuestas. Con este fin anunció la creación de la comisión especial para determinar la verdad sobre las vulneraciones a las víctimas del Sename y establecer las justas medidas de reparación que corresponden para ellos, que contará con el apoyo de Unicef y de la Defensoría de la Niñez", afirmó.

A través de una mesa preparatoria que encabeza el Ministerio de Justicia, y en la que participan la Defensoría de la Niñez y Unicef, han comenzado reuniones semanales para delinear el trabajo que realizará la instancia anunciada por el Presidente Boric. Sin determinar aún los participantes, ya está definido que el inicio de esta instancia será a fines de este año y que analizará a todos los atendidos por el servicio mientras duró, es decir entre 1979 y 2021. ●